

## 町長への手紙・回答内容

(R 7. 9 受付分)

NO	投稿者 氏名・住所	( 要望・意見内容 )	回 答
1	80代 男性	<p>1. 旧役場駐車場の跡地（商工会裏）について 町では地主に返されたことだと思います。東側の水路沿いの法面に雑草が伸び放題で環境上迷惑となっています。 以前は町でシルバーに頼んで刈取りか又は地域の住民で刈取りをした時もあり、高齢化により作業奉仕ができないことから行政で何とか刈り取りをお願いしたい。</p> <p>2. 「まちりあ」について 建築工事が着々と進んでいる様子を町報に記載ありましたが、この施設の利活用が充分町民にされるよう望みます。 維持管理に莫大な経費が予算化されると思いますが、充分な環境整備を行う事や沿線道路のガイドパイプの検討（補修か新設）をしていただきたい。 尚、町報に記載されました但外からの嫁さんが子供の遊び場が欲しいとの要望が何回もありました。 又、軽食食堂も開設されたい。</p>	<p>1. 旧役場駐車場の跡地（商工会裏）について ご指摘の土地に関しては、現在は町で借用していない土地となっております。 道路、水路等で法定外公共物に該当するものは、地域に密着したものとなっているため、草刈り、清掃、修繕等の維持管理は、普段利用している地域の方々（受益者）に行っていただくことを原則としていますので、ご理解とご協力をお願いいたします。</p> <p>2. 「まちりあ」について 川西まちなかテラス「まちりあ」は、中心市街地である小松地区の地域づくりの拠点、また、町全体のにぎわいづくりの拠点として令和8年5月オープンに向けて整備を進めております。 維持管理費については、実施設計書を作成した際、今後20年分のランニングコストを試算し想定される経費を抑えております。 ご要望いただきました十分な環境整備ですが、今年度実施している外構工事で、敷地南側の町道明神町宮町線のガードパイプの再設置と歩道部の再舗装を予定</p>

		<p>3. 空き家対策について</p> <p>国道287号沿線にある家屋が、雑草に埋もれる状態で家屋内はゴミの山、道路沿線上環境的にも大変迷惑である。地主はバラバラで何処に住んでいるか分からぬ事から、行政指導で何とか対応していただきたい。</p> <p>要望ばかりで申し訳ありません。</p>	<p>しており、町民の安心安全に努めてまいります。</p> <p>また、子どもの遊び場について、敷地内に芝生広場を設けるとともに、可動式遊具の整備を進めておりますので、オープンした際は、ぜひ子育て世代の方々にもご利用いただければと思います。</p> <p>最後に、軽食食堂ですが、施設内ホワイエや敷地北東まちの広場へのキッチンカー等飲食業者の出店や調理室（シェアキッチン）を活用した展開を含めて検討させていただきます。</p> <p>3. 空き家対策について</p> <p>空き家の管理については、管理義務のある関係者に対し、都度、適正な管理をお願いする文書を送付しております。</p> <p>なお、具体的な空き家の場所をお知らせいただければ幸いです。よろしくお願ひいたします。</p>
2	10歳未満 男性	<p>通学路について</p> <p>学校に行く道が危なくて困っています。</p> <p>歩道も無いし白い線も消えていて、車がすぐ近くを通っていくのが怖いです。夕方には電気が無くてとても困っています。</p> <p>安心して歩けるようにしてください。</p>	<p>歩道については、現在、要望をいただいている箇所は町内に数多くあるため、交通量や優先度により工事を行っています。学校へは交通安全に気をつけて通行していただくようお願いいたします。</p> <p>白線が消えていることについては、毎年引き直しをしていますが、交通量や優先度を決めて進めている状況になっており、要望の道路についても今後検討してまいります。</p> <p>防犯灯については、平成29年度に各自治会ごとに</p>

			必要な個所をとりまとめ、町が整備いたしました。その際、今後、新しく防犯灯を設置する場合は、各自治会で対応いただくことで合意しておりますので、自治会長さんにご相談いただくようお願いいたします。
3	30代 女性	<p>1. 歩道の整備について</p> <p>下萩野地区の歩道の整備をお願いします。</p> <p>通学路になっていますが、歩道、白線が無く毎日心配しています。白線があっても歩く所は幅が狭く、すぐ脇は水が流れる側溝です。車道にはみ出して歩くほかないため、きちんと歩道の整備が必要だと考えます。</p> <p>雪道はさらに狭いです、何かあってからでは遅いと思いますので前向きな検討をしていただきたいです。よろしくお願いします。</p> <p>2. 学校の運動着について</p> <p>小松の運動着は他市町村に比べて千～二千円ほど高いです。長袖は一着五千円以上します。週に3回程度着用し、毎週洗濯します。でも高いので買い替えが難しい状況です。生地も良い物では無いように思いますし、市販の子供用ジャージより値段も高いです。</p> <p>メーカーの再選定やダリアペイ可能にするなど対応していただきたいです。</p>	<p>1. 歩道の整備について</p> <p>歩道の整備につきましては、現在、整備の要望をいただいている箇所は町内に数多くありますので、交通量や優先度を勘案し、総合的に検討してまいります。</p> <p>白線ですが毎年引き直しをしておりますが、交通量や優先度を勘案し作業している状況になっておりますので、要望の道路についても今後検討してまいります。</p> <p>2. 学校の運動着について</p> <p>町内の小中学校の運動着については、町内業者で購買が行われており、町ではその販売に関与しておりませんので、町として対応は難しいと思いますが、今回のご要望についてお伝えしたいと思います。</p>
4	60代 女性	<p>私は39歳の知的障害を持つ母親です。</p> <p>施設に入りたくても空きが無く待機しながら入院しています。</p> <p>何度か役場の福祉課に足を運びましたが空きが無くて待ってと、サポートセンターに任せていると言われました。サポートセンターも空きが無くて困っていると思います。色々探して下さってると思</p>	<p>お手紙、ありがとうございます。ご家族として、お子さんの安定した生活環境を望まれるお気持ち、十分に理解します。</p> <p>施設入所にあたっては、サポートセンターの相談支援専門員を中心に、ご本人及びご家族の希望や、施設の空き</p>

		<p>いますが、場所が無い・コロニーの老朽化で大変とか？ そうなる前に場所を確保して、行き場の無い障害者を無くしていただきたくおたよりしました。</p> <p>色々と問題もあるかと思いますが、ひとりではいられない障害るもので重視して下さい。宜しくお願ひします。</p>	<p>状況、またご本人様の障がい特性や健康状態等を総合的に勘案し、入所先を決定していくことになります。</p> <p>そのため、施設の定員に空きが無いことや施設の受入体制等から、施設入所できず、ご家族の希望どおりとなることもあります。</p> <p>町としましてもサポートセンターとともに、ご本人やご家族の方々が安心して生活できる環境を整えることを第一に考え、ご希望に添えるよう努めてまいりますので、ご理解くださるようお願ひいたします。</p>
5	60代 女性	<p>(子育て世代のお若い町長に期待しております)</p> <p>私は知的障害児を孫を持つ祖母です。</p> <p>川西町には障害児施設が無く、米沢・長井・飯豊の隣市町に頼るしかすべが無い状態です。</p> <p>孫は来年就学の為、養護学校か小学校の支援学級に入学するかの選択をしなければならない時期になりましたが養護学校であれば米沢へ、小学校であれば学区の小学校へとなり両親が勤務している場所からほどちらも遠くなり、緊急の場合すぐに駆け付けられない状態です。</p> <p>養護学校であれば長井校、学校であれば大塚小学校が近くにありますがそうなると住所の変更や特別な手続き等がなかなか大変な様です。</p> <p>同じ悩みを抱えている方が大勢いらっしゃると思います。施設設置が無理なのであれば、せめて養護学校や小学校の選択を自由にできるようにしていただけないでしょうか。</p> <p>今後将来において住みやすい町をめざすのであれば児童福祉に力を注ぎ、子育てしやすい川西町を築いて欲しいと切に願っております。</p>	<p>通学する学校は、居住地によって決められています。</p> <p>通学区域を設定することにより、将来の学級編成や教職員配置等も含め、計画的な学校運営をすることができるようになっています。また、県の養護学校においても学区があり、本町の場合は米沢に通学することになっています。ご意見のとおり、同じ悩みを抱えている方がいますので、この課題に向けて全国的な事例など情報収集しながら研究して参ります。</p>

		す。	
6	40代 男性	子育て支援のことや農家だけじゃなく、今物価高の為、川西町民全員の事を考えてほしい。	<p>ご指摘の通り、物価高騰は、川西町にお住まいの皆様の家計に大きな影響を与えており、この状況を深く憂慮しております。町としても昨年度に続き今年度も「30%の上乗せ商品券」を実施するなど、町民の皆様の生活支援について、限られた財源の中、推進しております。</p> <p>令和8年度からスタートするまちづくりの方向性を示す「第6次川西町総合計画」において、これからは、町民の皆さんのが幸福度を上げていくことを目標に定めました。そのためには、町民の皆さんのが主体的に参画していただき、どのように施策を展開していくか、対話とともに実施していくことが重要と考えております。多角的な視点から支援策を検討し、実施していくためにも、ぜひ町民の皆様のご協力をお願いします。</p> <p>今後も、町民の皆様からのご意見に真摯に耳を傾け、より良い川西町の実現に向けて全力で取り組んでまいりますので、ご理解とご協力を賜りますようお願い申し上げます。</p>

7	60代 女性	まどかのお風呂に露天風呂が有ったら、今よりもっとまどかのお風呂に行きたくなるので、露天風呂が欲しいです。	浴浴センターまどかにつきましては、平成4年にオープンし、以来多くの皆様にご利用いただいております。ご提案をいただいた露天風呂につきましては、施設設備の老朽化に応じて改修等が必要になった際、あわせて検討してまいります。
8	70代 男性	<p>1. 町営バスの運行について 困っている老人の為に買い物、病院等へ運行。</p> <p>2. 老人達の憩いの場について ゲーム/スポーツ/食事ができる場の設置。</p>	<p>1. 町営バスの運行について 本町では、「デマンド型乗合交通」を運行し、買物、通院、公共機関や銀行等の移動にご利用いただいております。「デマンド型乗合交通」は、日常の移動が困難な方のため、戸口から戸口までの移動が可能となっており、町営バス運行よりも利便性が高いものと考えております。よって、こちらの運行継続に注力したいと考えておりますので、ご理解をいただきますようお願いいたします。</p> <p>2. 老人達の憩いの場について 町民総合体育館で実施している介護予防教室では体操・レクレーション等を行い、参加者同士の交流をもつことで心身の健康維持、介護予防、認知症予防を行っています。また、通いの場・いきいきサロン等では地域の方々が定期的に集まり、軽体操や百歳体操を行ったり、茶話会・食事会を行うなど、高齢者同士の交流・健康づくりの場となっております。各地区交流センターにおいても介護予防教室等取り組みを行っておりますのでご利用いただきたいところです。町内の高齢者の憩いの場づくりとしての取り組みはこのようなとこ</p>

		<p>3. 「小松城」</p> <p>ダリヤ園付近に造る。</p> <p>小松駅を城の駅とする。</p> <p>4. 「道の駅 ダリヤ」</p> <p>新しく出来る国道（287号）付近に道の駅ダリヤを造る。</p>	<p>ろですが、更なる取り組みを研究してまいります。</p> <p>3. 「小松城」</p> <p>町では、地域の活性化や交流人口の拡大等を図るために、新しい事業にも取り組みながら観光のまちづくりを進めてまいりました。今後、より多くの観光客が訪れ、活気あるまちを目指していくため、ご提案いただいた内容を参考にさせていただきながら、地域資源の発掘と磨き上げによる魅力向上に努めてまいります。</p> <p>4. 「道の駅ダリヤ」</p> <p>設置のご意見ありがとうございます。現在、工事中の国道287号が全線開通の際、交通の流れが変わりますので、大変貴重な意見として今後に活かしてまいります。</p>
9	60代 男性	<p>全国的に少子高齢化の中、川西町もその対策として子育て世帯に厚い保障をお願いしたい。</p> <p>まずは、せめて高校まで教育費の無償化や子供に対しての手当などです。</p> <p>長井市にある「くるんと」の様な子供が遊び学べる施設があれば、熱中症予防の観点からも良いと思います。よろしくお願いします。</p>	<p>教育費について、今年から高校教育費の無償化を実施しておりますので、小中学校から高校までは無償化となっています。町としては、物価高騰により給食費が高騰しているため、1食当たり20円の補助を実施しております。今後も状況に応じて検討してまいります。</p> <p>本町には天候に左右されず遊びができる場所として子育て支援センターを設置し、土日もご利用できる環境を整えています。また、豊富な蔵書を学ぶことができるフレンドリープラザもありますので是非本町にある環境を活用いただければと思います。</p>

10	70代 女性	<p>川西町は小さい町ですが工夫すればいい町になることを期待しています。</p> <p>大きい施設よりその町に合った規模で老人や子供達が遊べる所、きれいで大きい所でなくとも、他の町の真似をしないで内容の濃い施設があればいいなと思います。</p> <p>年々子供が少なくなっていますが、外孫が来た時など外で遊ぶ所がまったく無い。</p> <p>米沢でも成島のワクワクランドのような大きい所はありますが、そこまででなくても周りに少し木や花があって、ベンチやブランコや砂場がある場所があれば、川西の風景が変わると思います。</p> <p>東根あたりで丘のような所から元気に子供達がすべり台から降りてくるのを見ました。この町はいいなと思いました。</p> <p>これから川西町に建物を建てる場合、大きい建物はいらないと思います。</p> <p>川西町に合った内容のいい建物であってほしいと思います。</p>	<p>本町ではこれまで限られた公共空間を有効に活用しながら、地域の皆さまが安全で安心して過ごせる環境づくりを進めてまいりました。川西ダリヤ園内の遊具整備や置賜公園の整備、年齢を問わず楽しめるパークゴルフ場をはじめ、屋内遊びができる子育て支援センターなども是非活用いただければと思います。また、子どもたちにとって大切な事は、施設の有無だけではなく、身近な大人との関わりや、日常の中での工夫・創意する事だと考えます。子どもたちが自ら遊びを生み出せるような時間と環境を、ご家庭や地域で支えていただければ幸いです。</p> <p>町としても、引き続き町民の皆様が生き生きと安心して過ごせる環境づくりを進めてまいります。</p>
11	60代 男性	<p>日頃の多忙な公務につきましては大変お疲れ様でございます。町民として深く感謝しております。</p> <p>私が提案させていただきたいのは、県立置賜農業高等学校の件です。川西町から置農は絶対になくしてはならない高校であると思います。</p> <p>少子化が進み、生徒数も年々減少していると聞いています。県も</p>	<p>置賜農業高校については、本町の基幹産業である農業の発展や置農生と町民の交流などによる地域活性化のために必要不可欠であると認識しております。</p> <p>本町といたしましても、県へ高校存続の要望を行うとともに、置賜農業高校とともに魅力化向上のための協議や事業を行い実現のため鋭意努力しているところ</p>

		<p>学科あるいはカリキュラム等を変更するなどして生徒集めに努力をされていることは承知しています。</p> <p>しかしながら、生徒は集まりません。生徒募集をもっと広域にしてはどうでしょうか。</p> <p>小国高校は遠方から来ている生徒もいるようなので、置農もこのような方式をぜひ検討していただきたいです。</p>	<p>あります。</p> <p>ご提案の広域からの生徒募集についても検討してまいりたいと考えますので、ご理解をいただきたくよろしくお願ひいたします。</p>
12	80代女性	<p>ご公務ご苦労様です。私は視力障害で書く事も困難ですがご判読願います。</p> <p>1．川西病院の建設について</p> <p>公立を退院時、長井病院か南陽病院に行って下さいと言われ自宅に退院しました。ダメです！川西に病院がないのはとても残念で、高齢者でも若い時は一生懸命働いて来ました。</p> <p>診療所ではなく小さな病院を作って下さい。川西病院に転院出来ますようにお願い申し上げます。川西病院でなくして、他の病院で亡くなりとても辛い思いをしている人もいます。</p> <p>川西町民の為、是非、川西病院建設お願い申し上げます。</p>	<p>1．川西病院の建設について</p> <p>ご指摘のとおり、川西診療所は入院機能を有さないことについてご不便を感じておられることと存じます。</p> <p>川西町では、置賜広域病院企業団の構成団体として、地域全体で医療体制を確保する役割を担っており、川西診療所は、公立置賜総合病院のサテライト医療施設として、主に外来診療や訪問診療、回復期、慢性期医療に対処し、公立置賜総合病院と役割を分担して医療を維持しており、川西町単独で入院機能を有する病院を整備することは難しい状況にあります。</p> <p>また、全国的な医師不足が続く中、これからは「ときどき入院、ほぼ在宅」という考え方のもと、地域で安心して療養できる体制づくりがより重要になります。</p> <p>町では、新川西診療所の整備に伴い、町内の医療機関や訪問看護、介護、福祉関係機関と連携し、住み慣れた地域で暮らし続けられるよう 在宅医療の充実に努めてまいります。</p> <p>今後とも、町民みなさまが、安心できる地域医療の実現を目指してまいります。</p>

	<p>2. 農業大学誘致について</p> <p>農学校がありますので、農業大学誘致はどうでしょうか！？</p> <p>以前、高橋和郎町長が計画しましたが亡くなってしまい、その話は消されてしまいました。農学校出身、東京へやっぱり大学出ないと…と苦労しても農林省に就職等々もある。</p> <p>飯豊町のようにならぬ様、下準備・根回し・PRも万全にしてほしい。</p> <p>3. 移住の為の補助金について</p> <p>山間地の人は米沢/南陽に行きます。</p> <p>よって補助金出しても小松に住んでもらいたいと思います。</p> <p>玉庭から小松に来た人は、雪少なくて暖かいし役所も近いし、スーパーも近い。峠を越えれば玉庭は近い、そこで農業やってますと語る人もいます。</p>	<p>2. 農業大学誘致について</p> <p>まちづくりのアイデアをいただき感謝いたします。</p> <p>農業大学誘致も含め、基幹産業である農業の発展や地域活性化のため、努力してまいりますのでよろしくお願ひいたします。</p> <p>3. 移住の為の補助金について</p> <p>人口減少は重要な課題であり、住みたい、住み続けたいと思うまちを目指して、町民の皆さんの満足度を高めていかなければならないと考えております。そのためには、平野部の利便性の良さに限らず、山間部の自然の美しさなど他にはない本町が有する魅力を磨き上げながら、選ばれるまちづくりを進めてまいります。</p>	
13	50代 男性	<p>サッカーモンテディオ山形のパブリックビューイング中継放送を行い、町内外の集客と合わせてキッチンカーを集め、観光での町の活性化を図ってほしい！</p>	<p>本町は今年8月にモンテディオ山形と連携協定を締結し、今後互いの活性化について協力することとした。</p> <p>その具体策のひとつとして、来春オープンする「まちりあ」において、モンテディオ山形のリーグ戦のパブリックビューイングを行うことも検討しています。</p> <p>実施の際は、大きな画面で大勢の方とともにモンテディオ山形の応援をお楽しみください。</p>